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2023～2024年度国際ロータリーのテーマ「世界に希望を生み出そう」
CREATE HOPE in the WORLD

第 3324 例会（17号）　2023 年 11 月２日（木）晴れ

　私が通っていた、いわき市立平第一
小学校は今年創立150周年を迎えます。
現在の学校は、いわき市平の「いわき
駅」西方にあり、磐城平城跡の一部に

位置しています。近隣には飯野八幡宮・子鍬倉神社など
の神社・仏閣が多く、学区内には城下町の名残である「紺
屋町」「鍛治町」「研町」「材木町」などの地名が数多く残っ
ています。学校の沿革は、明治６年３月 25 日に北目村才
槌小路福島辰驤邸に学校を開設したのち、田町旧藩邸に
移転し「田街小学校」と
改称。同 17 年北目村など
４か村が合併し平町が発
足すると「平小学校」・「平
女子小学校」と改称。同
20 年に両校合併して「平
高等小学校」と称し男子
部・女子部を置く。同 23
年小学校令の改正により
高等科が郡立高等小学校として移転し「平尋常小学校」
と改称。同 24 年旧中学校跡地に新校舎竣工・移転「平町
立平尋常小学校」と改称。このころの児童数は 618 名だっ
たそうです。県立磐城中の前進の創立と郡立高等小学校
の廃止により、高等科を再設置し「平町立平尋常高等小
学校」と改称。同 30 年校舎が狭くなり揚土現在地に校舎
を移転。同 45 年校舎焼失と児童生徒の増加により現平第
一中学校に女子のみ平第二尋常高等小学校を新設して分
離。男子のみにて「平町立平第一尋常高等小学校」と改称。
このころの児童生徒数は 2000 名。
　昭和５年児童生徒数増加のため、平第三尋常高等小学
校を新設分離。昭和 12 年市制施行により「平市立平第一
尋常高等小学校」と改称。昭和16年に国民学校令により「平
市立第一国民学校」と改称。
　太平洋戦争戦時下の昭和 20 年 7 月 26 日には米軍の空
爆により全校壊滅。渡邊壽重校長以下３名の先生方がな
くなりました。校舎が全壊となったため、第二・第三尋
常高等小学校へ分散登校したそうです。22 年には学制改
革があり新制中学校が発足し、高等科生徒を収容。新校
舎が復興し学校給食が始まりました。また父母と教師の
会の発足、校内放送施設も整ったそうです。24 年には全
校舎が完成、講堂が竣工し、分散二部授業も終わりました。

武蔵エンジニアリング代表社員
� 遠　山　良　浩 会員

27 年には創立 80 周年記念式典を挙行し、現在の校歌がで
きました。また図書館も新設されました。
　30 年には殉職碑・揚土庭園を造りプール竣工がありま
した。今でも毎年 7 月 26 日には児童と教職員、PTA執
行部による慰霊祭を行っており、学習の発表会では、平
和の尊さを学び自分たちで調べ学習した内容を発表して
います。41 年特殊学級設置、校舎改築を行い、市町村合
併でいわき市となると「いわき市立平第一小学校」と改称。
　私たちが在校していた昭和 48 年には、創立 100 周年を
迎え、あゆみの庭、全校テレビ放送システムが完成しま
した。平一小のシンボルの一つであるあげつち山も修復
完成しました。当時、給食のおばさんが校地内に併設さ
れていた給食室でコッペパンを揚げ砂糖をまぶしてくれ
たものを食べた記憶は今でも残っています。平成 18 年
には現在の校舎が完成。木のぬくもりを感じる明るい校
舎には、屋根に太陽光発電が設けられ、子どもたちが自
然エネルギーや環境問題に興味が湧くようロビーにはリ
アルタイムで発電量が表示されます。子どもたちに読書
の習慣を身に着けることで、情緒の育みや自ら調べて学
ぶことが出来るよう校舎内には三つの図書館があります。
また、三階には平の街中が一望できる展望台があります。
平成 23 年に発生した東日本大震災発生のため３・12 ～
３・23 まで休校。卒業式、修了式は中止となりました。
令和２年にはエアコンが設置されました。３年児童一人
一人にタブレット配備。令和５年 11 月 17 日には、子ど
もたちが中心となりいわきアリオスにおいて創立 150 周
年式典が開催されることに。その中ではアトラクション
として、世界中で活動している和太鼓集団鼓童の演奏も
あります。鼓童のマネージャーを務める後藤美奈子さん、
レギュラーメンバーの小松崎正吾君は平一小を卒業また
在校していたというご縁からゲストとして迎えることに
なったそうです。式典へは、事前に申し込みをすれば地
域の方々および平一小関係者が参加できるそうです。
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　円谷真路　　正木　聡　　鈴木孝雄　　安次嶺誠

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆出席委員会（小林隆太委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
11 月２日 52 名 28 名 ―

★本日の例会案内　11月９日（木）12：30 ～
　ロータリー財団委員会卓話
　ロータリー財団委員会委員長（いわき平中央RC）
 田久昌次郞様
　　お食事メニュー＝鰈のパン粉焼き

　先月 22 日に原町ロータリークラブの 60
周年記念式典に出席してきました。式典で
は祝辞を述べさせて頂き、感謝状もいただ
きました。100 人ぐらいが出席しました。
記念事業としてチャリティーコンサートが

行われ、東北大医学部の学生の演奏を聴くことができま
した。60 年前、設立 10 年の時に原町ＲＣ創設に力を尽く
した先輩たちの力を感じました。

・�ロータリーレート　１ドル＝ 149 円
・�いわき平東ＲＣ、いわき平中央RCより
11月プログラム予定表が届きました。
・�いわき勿来ＲＣより 11 月プログラム予
定表と会報が届きました。

・ �RI 日本事務局より財団室ニュースが届きました。
・ 11 月月信が届きました。

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・ロータリーの
目的（有賀行秀会員）・四つのテスト（島田啓太会員）〕

有賀行秀会員

島田啓太会員

関口 武司さん
（11月８日）

安次嶺 誠さん
（11月３日）

飯野 光世さん
（10月20日）

★ 誕生祝

★ 結婚祝

ハッピーバースデーソング斉唱

♥佐々木貢一さん（遠山良浩さん卓話よろしくお願いし
ます）♥渡邊有さん（遠山さん新入会員卓話宜しくお願
い致します）♥飯野光世さん（誕生祝ありがとうござい
ます。遠山会員卓話よろしくお願いします）♥安次嶺誠
さん（結婚祝ありがとうございます）♥黒須幸雄さん（RC
ゴルフコンペで花束を頂きました。エイジシューターの
お祝いです。多謝！多謝‼）♥高萩阿都志さん（遠山さ
ん卓話宜しくお願いします）♥有賀行秀さん（遠山さん
卓話よろしくお願いします。次回のどうする家康は鳥居
元忠の泣かせ所です。ぜひごらんください。（長源寺にお
墓があります））♥島田啓太さん（遠山さん卓話よろし
くお願いします）♥三瓶和秀さん（遠山さん卓話楽しみ
にしています）♥大久保健蔵さん（遠山さん卓話よろし
くお願いします）♥関口武司さん（遠山さん、卓話宜し
くお願いします）♥小野寺順正さん（遠山さん卓話楽し
みにしています。よろしくお願いします）♥鈴木東雄さ
ん（遠山さん卓話ガンバッテ‼）♥郡二三子さん（13夜
お月見美しかったです。遠山さんよろしく‼）� 以上14名

◆ロータリー財団委員会（野沢達也委員長）
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、野沢達也さん、越智正
典さん、阿部弘行さん、黒須幸雄さん、飯野光世さん、
三瓶和秀さん。� 以上８件
◆米山記念奨学会委員会（森雄治委員長）
　佐々木貢一さん、渡邊有さん、大久保健蔵さん、越智
正典さん、阿部弘行さん、黒須幸雄さん、飯野光世さん、
三瓶和秀さん。� 以上８件

★次回の例会案内　11月30日（木）12：30 ～
　第３回クラブ協議会
　　お食事メニュー＝鱈のポワレ
　　11～12日は地区大会　 16日振替休会

　　18日新入会員セミナー　23日休会


